

Projet Culturel Global : les langues et les cultures régionales de Wallonie présentes dans l'activité socio-économique

Le Projet souligne que les langues régionales de Wallonie restent vivantes et parlées dans le milieu professionnel rural et dans le milieu professionnel industriel, c'est-à-dire dans l'activité agricole et à l'usine. Il est donc évident qu'il ne faut pas laisser se dénaturer ce précieux moyen de communication, dans une certaine mesure irremplaçable, et qu'il serait coupable de tenter de l'éliminer. En effet, ce moyen de communication est porteur d'une culture spécifique.

Il est indispensable que le contremaître rural ou d'usine, ou de travaux publics, ainsi que le délégué syndical, ainsi que le correspondant mutualiste, reste un interlocuteur en langue régionale., Certaines fonctions sociales, paramédicales, de service public,... ne peuvent pas se dispenser du recours à la langue régionale : les assistants sociaux, les infirmières, les aides familiales vouées aux personnes âgées, en font quotidiennement l'expérience.

Le milieu économique et commercial a déjà découvert ces opportunités : la publicité en langue régionale touche plus "affectivement" et plus efficacement un public local ou régional. Cela concerne aussi les offres d'emploi et les démarches des représentants de commerce.

Le Projet envisage le développement de ces initiatives qui facilitent et enrichissent le rapport vendeur-acheteur.

L' Union Culturelle Wallonne accepterait volontiers le rôle d'écrivain public permettant à ceux qui proposent des biens ou des services, en langue régionale.